

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13No se devuelven los originales, aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

DESPUES DEL DIA

PARA ESOS

«Dime de lo que blasonas y te diré de lo que careces», así dice un adagio, y nunca en mejor ocasión que ahora, se lo podríamos aplicar, á ese papel, que dándose de literato y de maestro, no sirve nada más que para dos usos particularísimos: la cocina y el otro sitio escusado de nombrar.

¿Defensor él de las mujeres? ¿Cuándo? ¿Cómo? Convencidos todos estamos que no puede blasonar jamás de semejante cosa, el que haciendo traición á los sagrados deberes del hogar conyugal, dedícase á los más reprobados placeres, sembrando de intranquilidad el suyo propio y arrojando en el fango la dignidad de un hombre bueno, después de dejar para el vicio, el despojo, la piltrafa,—como él pensaría—de un cuerpo de mujer, que por ser mujer, merecía los mayores respetos.

Quien tal hizo, nunca podría salir en defensa del honor de dama alguna, porque no supo guardar el de la suya propia.

¿Como pues esa petulancia?

**

¿Periodista? No lo puede ser el que dedica su pluma al que más dá, abandonando, del modo más vergonzoso é inicu al pueblo del que vive y á quien debe todo cuanto es.

Ni periodista, ni alicantino puede ser aquél que desde sus columnas llama *sarnosas, roñosas, leprosas* é infinidad de *epitetos* por el estilo, á los veraneantes que acuden á Alicante á dejarse las pesetas, sean las que sean, desde luego sirviéndose de las aguas que nos donó Natura.

¿A que venir sinó? ¿Qué podían decir en Panticosa y en Archena, de los que allí acuden en busca de la salud?

¿Honrados? Más, mucho más que ellos somos, porque si empleamos nuestras plumas para escribir el lenguaje duro, es porque su cinismo y su desvergüenza han hecho que ya terminaron los paliativos y cada cosa se llamará por su propio nombre.

¿Papel? Nos llama papel el que en mas de cuatro ocasiones ha tenido que acudir en busca nuestra, pa-

ra que le corrigiéramos los ojos con *h* y el jabali con *g* y otras muchas cosas más que no vienen ni tienen por que venir á cuento.

Lo que á nosotros nos importa es: que apesar de encontrarnos en la cárcel por lo que quieren suponer, en todo momento hemos dado pruebas de respeto á la mujer, mucho más que quien nos censura y una prueba bien concreta puede dar la colección de nuestro modesto pero honrado periódico.

No creemos que el *maestro* de periodistas esté enterado de la veracidad de los hechos, pero si como dicen lo está y aprueba todo cuando dicen esos *caballeros*, no tenemos más remedio que pensar que hoy la lógica, el sentido común y la vergüenza han desaparecido del diccionario de la lengua castellana.

Nada más.

Imundicias

De sarcasmo, inicu é incalificable, puede llamarse á lo que ocurriendo está en Alicante con esa plaga de langosta que á rio revuelto, y á campo traviesa se ha apoderado de todo cuanto de sagrado puede haber en un pueblo como éste; que además de laborioso, digno y honrado, adolece del peor mal de los males: de indiferencia, de imbecilidad y hasta si se quiere, de perversidad en sumo grado.

Cuando un pueblo sufre con paciencia borreguil lo que este desdichado rincón levantino; cuando los ciudadanos conscientes prefieren la cadena que agarrota su garganta, y sus esqueléticas espaldas manan sangre producida por el látigo de sus verdugos; cuando todo es servilismo y humillación, y cuando se rinde culto al

explotador, al malversador, al ladrón y al asesino, es cuando sonó la hora fatídica de su muerte. Pero de una muerte vergonzosa, de una muerte digna de esclavos de haren, no muerte de héroes, de valientes que derramaron su sangre en defensa de su pueblo, por expulsar de él á los que le robaron y deshonraron; á los que sin más méritos que los de su picardía y mala fé llegaron á ser los amos.... ¡los amos!

Delito grande es para los que llenaron unas cuartillas defender los intereses del pueblo. Delito inmenso para los que en todas partes y en todo tiempo lucharon por el saneamiento de nuestra hacienda municipal. Tan grande fue su delito, como pequeños aparecen los cometidos por los malos políticos que en Alicante medran y se engrandecen amparados por el inmundo caciquismo; por ese

142

VIRGEN Y MADRE

Josefina, que se encontraba junto al mostrador, estremeciósé á la vista de los dos desconocidos, porque en uno de ellos había reconocido al señor moreno á quien encontró por la mañana.

Pero, aunque joven de edad, era tan dueña de sí misma, que no transparentó en su rostro la más ligera emoción, permaneciendo tranquila y sonriente.

Marcos, á quien el corazón le había dado un tumbo al ver entrar á los desconocidos, al ver la indiferencia de Josefina, sospechó que se había equivocado.

Los dos desconocidos se sentaron junto á una mesa desocupada y el más viejo de los dos dijo al caballero moreno,

—Vaya una madriguera, príncipe, casi me arrepiento de haber accedido á vuestros ruegos.

—¡Oh!—exclamó el caballero moreno;—es verdad que el local no tiene muy buen aspecto, pero ved la perla que en él ha nacido.

EL PRIMITIVO ALICANTE OBRERO 143

En aquel momento Josefina se acercaba á la mesa.

El viejo no pudo reprimir un movimiento de admiración.

—¿Qué desean los señores?—preguntó la muchacha descaradamente al príncipe.

Los ojos de este centellearon.

—¿Me conocéis?—pregunto en voz baja.

—Sí, pero tened prudencia, hay quien nos espía...

Y luego añadió en voz alta.

—Al momento.

Y se dirigió nuevamente al mostrador, diciendo á la "Mora",

—Quieren una botella de vino añejo.

—Tendré que bajar por él á la bodega—respondió la Mora.

—¿Qué importa? Marcos te acompañará, es preciso no disgustar á dos nuevos parroquianos. ¡Marcos!

El joven acudió enseguida al llamamiento; á pesar de su apariencia de coloso, era en el fondo tan ingenuo, que

gran pulpo cuyos tentáculos radican en altas esferas, y cuyos mandatos acata el miserable organismo popular.

Alicante, pueblo con pretensiones y méritos de gran ciudad, es por obra de unos cuantos aprovechados, un inundo aduar rifeño, un barranco abrupto y pantanoso, una cloaca, un manantial de insectos venenosos, una charca infestada, en cuyo fondo habitan centenares de microbios que viven y medran á costa del pueblo.

Llamarnos alicantinos, y consentir sin la menor protesta lo que está ocurriendo, es tan indigno, tan de miserables, que solo desprecio merecemos.

Sufrir por más tiempo los despotismos de esa familia de salteadores que escudados en lo que pueden, aunque nada valen, se aprovechan de lo ageno en beneficio propio y en perjuicio de todos, es seguir siendo la manada de ayer, los esclavos de hoy, y los pordioseros de mañana.

Sintierra.

Don Alfredo Vicenti

El insigne maestro de periodistas y director de nuestro querido colega madrileño «El Liberal» ha fallecido víctima de cruel y penosa dolencia.

De sobra era conocido Vicenti en el periodismo y en la literatura española por su intensa labor, figurando en primera fila entre nuestros intelectuales.

Su abolengo republicano acrecentó su figura entre sus correligionarios pues prefirió siempre mantener sus

ideas políticas antes que claudicar por convencionalismos sociales.

Fué diputado á Cortes, representando á los distritos de Santa Cruz de Tenerife y Santa María de Ordenes.

La prensa española pierde una de sus más caros prestigios y «El Liberal», un director esclarecido y cariñoso.

ALCANTE OBRERO, une su pésame más sentido al que le manda hoy España entera desde las columnas de la prensa.

PERDIDA.—Desde el Hospital á la Fábrica de Tabacos se le extraviaron á una mujer dos peñas de teja con piedras.

Como era un encargo, se ruega á la persona que las haya encontrado las presente en la calle de Díaz Moreu, 68, donde se le gratificará.

Noticias

El número de la acreditada revista administrativa y pedagógica de primera enseñanza «La Escuela Moderna» correspondiente al mes de agosto es excelente, no desmereciendo en nada á los anteriormente publicados.

Contiene en texto admirables artículos de gran utilidad para los que se dedican á la enseñanza.

Mil plácemes merecen los señores Perlado, Paez y Compañía por la hermosa labor que está realizando en el campo de la moderna pedagógica con un excelente revista.

Después de veintisiete días de forzosa ausencia hemos recibido el cam-

bio de nuestros apreciables colegas «El Noticiero» y «El Batallador.»

Los Auxiliares en Medicina y Cirujía

Por fin llegó la hora que todos ansiábamos y llegó con el triunfo que se deseaba puesto que todos, á escepciones quizás involuntarias, acudieron á la reunión que unos cuantos señores organizaron con el fin de reconstituir el «Colegio de Practicantes» hasta hoy sumido en el abandono; abandono que no podía tolerarse, porque era de imprescindible necesidad la unión para que sumados con nuestros compañeros Colegiados de las demás provincias y especialmente con los de Madrid, trabajar todos para conseguir las mejoras que merece nuestra profesión. El triunfo coronó á los señores organizadores de la reconstitución de dicho Colegio puesto que todos se sumaron á la vida de estos.

Dos asuntos son los que preocupan á nuestra clase en la actualidad, la formación de el cuerpo de Practicantes Militares y la desaparición de el cuerpo de enfermeras. Como todos sabemos, en los Hospitales Militares existen sanatorios que por muchas y muy extensas que sean las explicaciones de los señores Médicos, no pueden llevar á la práctica como requiere, lo que sola y exclusivamente es de la competencia de el Practicante. Sobre el cuerpo de enfermeras solo diré que los estudios de estas son mucho menos extensos y el título de mucho menos coste, y sin embargo se les autoriza para ejercer ciertas funciones que son de la exclusiva com-

petencia de los señores Médicos ó Practicantes.

Pues bien, para conseguir estas mejoras que la ley debe concedernos y otras que todos sabemos, es por lo que los Practicantes de Alicante se unen en estrecho lazo para que sumados con los demás Colegios de España, se consiga lo que legalmente nos pertenece.

Arturo Ferrándiz.

(Auxiliar en Medicina y Cirujía).

Teatro Nuevo

Estreno del grandioso drama en tres partes titulado

EL COLLAR DE LA MOMIA

Y la cinta cómica

«Se lavan platos al minuto».

General, 10 céntimos.

Preferencia, 20.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, úmn. 61.—Alicante.

Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos.

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montegón número 6, °-1, Alicante.

Noticias generales

Recuento de botín

Viena.—Comunicado oficial.

Frente ruso.—Al Oeste de Petrosco ni fracasaron todos los ataques rumanos.

También rechazamos cerca de Cornini, al Sur de Vorostoronu (Roten Turno) destacamentos rumanos, causándoles serias pérdidas.

Actividad de la ofensiva

Copenhague.—Los periódicos alemanes dan cuenta de haber comenzado de nuevo violentamente sus ataques los rusos en todo el frente, desde Branovich hasta los Cárpatos.

Nuevos progresos

París.—Comunicado de las once de la noche. Al Norte del Somme, los franceses han realizado, en el transcurso de la jornada, algunos progresos mediante avance ejecutados con granadas de manos al Este de Bouchavesnes.

Ataques y contraataques

Londres.—Comunicado oficial de las doce:

«Nuestras tropas han rechazado durante la noche un contraataque enemigo sobre nuestra posición al Este de Eaucourt l'Abbaye. Hemos establecido nuestro frente en este sector, limpiando de enemigos las casas de Eaucourt l'Abbaye.

IMP. GUIJARRO

no comprendió que Josefina procuraba alejarle con su madre.

Y se apresuró á encender una vela para acompañar á la Mora á la bodega.

Entonces Josefina volvió junto á los dos hombres, diciendo con viveza al príncipe:

—Podéis hablar ahora; pero aprisa; ¿que queréis decirme?

¿No lo adivináis?

—No.

—Para explicároslo, mejor sería que que viniéseis conmigo. En la esquina de esta calle un coche esperará toda la noche; nos meteremos en él cuando salga de aquí. ¿Seréis capaz de venir á encontrarnos?

—Creo que sí.

—Vos no habéis nacido para estar en un antro semejante.

—Es lo que pienso yo—respondió audazmente Josefina,—y estoy buscando la manera de escapar. Ya que la ocasión se presenta, no he de despreciarla. Y ahora, silencio; bebed el vino

púrpura de sus labios brillaban dientes tan blancos, y su cuello descubierto respiraba un candor tan deslumbrante, que el pobrecito Marcos quedó subyugado.

—No—respondió convencido;—habrías enloquecer al mismo rey.

—He aquí una respuesta que me satisface—exclamó Josefina alegremente.

Pero á medida que las horas transcurrían, la sonrisa desaparecía de los labios de la joven, al par que una expresión de alegría animaba el rostro del muchachote.

A eso de las once, dos golfos que se disponían á salir, ya junto á la puerta, retrocedieron un tanto para dar paso á dos hombres en traje de obrero, á los que nadie, antes de aquella noche, había visto en la taberna de la «Mora».

Los dos golfos se apresuraron á salir apenas los dos hombres hubieron pasado, sospechando que fueran agentes de policía vestidos de paisanos, los demás parroquianos los miraron con desconfianza.